## Représentante d'un organisme environnemental

## Angela Carr, membre du Club de préservation de la forêt tropicale

Bonjour, je m'appelle M<sup>me</sup> Angela Carr. Je vous remercie de m'avoir invitée à venir vous parler aujourd'hui d'un sujet qui me passionne, soit la préservation de la forêt tropicale du Brésil. Je représente le Club de préservation de la forêt tropicale, un organisme à but non lucratif composé de bénévoles. Depuis 10 ans, le Club de préservation de la forêt tropicale travaille à protéger et à assurer l'avenir de cette forêt qui représente une des ressources les plus essentielles de la Terre. Je vous parlerai donc du groupe que je représente.

Que faisons-nous? Le Club de préservation de la forêt tropicale cherche à réunir des personnes, des entreprises, des établissements scolaires et d'autres groupes, afin de mettre un terme à l'utilisation non viable des forêts tropicales partout dans le monde. Notre groupe a eu un effet important sur la protection de ces forêts et la culture des peuples autochtones qui les habitent. Nous encourageons les gouvernements à adopter et à appliquer des lois solides qui protègent les forêts tropicales. De plus, nous recueillons de l'argent pour acheter des parcelles de la forêt afin d'en réserver l'utilisation aux peuples autochtones. Le Club de préservation de la forêt tropicale cherche aussi à sensibiliser les Brésiliens aux méthodes agricoles qui permettent d'exploiter adéquatement les ressources et à leur apprendre comment vivre dans la forêt tropicale sans la détruire.

Nous sommes fortement préoccupés par le fait que les forêts tropicales disparaissent rapidement. En 10 minutes, un bucheron armé d'une scie mécanique peut couper un arbre de trois mètres de diamètre qui a pris 1000 ans à croitre. Nombreux sont les bucherons dans la forêt tropicale. Chaque minute, plus de 30 hectares de forêt tropicale sont détruits. Cela signifie que, tous les jours, on détruit à jamais plus de 430 000 hectares de forêt tropicale. Je dis bien à jamais. La terre a besoin du cycle de la forêt pour assurer sa durabilité. Une terre coupée à blanc n'est utile que pendant quelques années. Qu'arrive-t-il ensuite? Elle devient inutile pour tous. L'argent obtenu rapidement par la coupe dans la forêt et l'exploitation des minéraux et du pétrole n'est profitable qu'aux grandes multinationales. Cela n'aide pas les Brésiliens à long terme. Pour assurer leur avenir, il faut protéger la forêt tropicale.

Pourquoi devrions-nous nous inquiéter de la coupe des forêts tropicales? Et surtout de la forêt tropicale du Brésil, puisqu'elle est si éloignée d'où nous vivons? Laissez-moi vous expliquer pourquoi cette forêt est si importante pour chacun d'entre nous.

Les forêts tropicales sont un environnement unique. Elles assurent la santé de la planète et sa capacité à donner la vie. Saviez-vous qu'on retrouve 80 % de la végétation trouvée sur la planète dans les forêts tropicales? Saviez-vous que 50 % de l'oxygène qu'on respire partout au monde est produit par les forêts denses tropicales? Saviez-vous que, même si les forêts tropicales se trouvent dans une autre région du monde que la nôtre, elles jouent un rôle important dans notre vie quotidienne? Elles régularisent le climat sur la planète, et aident à combattre les gaz à effet de serre. De plus, la destruction des forêts tropicales a un effet sur les pluies à l'échelle mondiale, ce qui a un effet aussi sur le climat de la planète. Les forêts tropicales produisent de la nourriture que nous mangeons, ainsi que plusieurs autres ressources que nous utilisons fréquemment. Elles nous fournissent des herbes et des médicaments qui sauvent des vies. Imaginez perdre le remède éventuel au cancer ou à une

maladie incurable qu'une plante encore inconnue de la forêt tropicale pourrait offrir. Sur tous les points, une forêt tropicale toujours existante offre une richesse économique supérieure à sa coupe à blanc.

En plus de jouer un rôle important dans notre vie quotidienne, la forêt tropicale du Brésil abrite plusieurs peuples autochtones. Ces peuples dépendent de la forêt pour subvenir à leurs besoins depuis des milliers d'années. Ils ont appris à vivre dans la forêt tropicale avec respect pour les ressources qu'elle leur procure. La coupe de la forêt tropicale ne touche pas uniquement ces peuples, mais aussi les animaux, les oiseaux et les insectes qui vivent dans la région. Pensez-y, chaque arbre peut abriter des centaines d'espèces différentes.

Nous voulons empêcher la destruction permanente de la forêt tropicale du Brésil. Nous ne nous attendons pas à ce que les peuples du Brésil se passent de l'argent qu'ils pourraient obtenir s'ils permettaient aux multinationales de couper leurs arbres, d'exploiter leurs mines, de forer des puits de pétrole et de défricher la terre pour la cultiver. Nous travaillons pour recueillir de l'argent qui nous permettra d'acheter des parcelles de la forêt tropicale au gouvernement brésilien. Nous avons déjà recueilli une somme élevée, et avons acheté des milliers d'hectares qui seront maintenant préservés. Beaucoup de temps s'écoulera avant que nous puissions recueillir la somme totale dont nous avons besoin. Si le gouvernement continue de vendre des hectares de la forêt tropicale aux entreprises, nous n'aurons plus rien à sauver.

Nous demandons aux gouvernements et aux entreprises d'arrêter de détruire la forêt tropicale du Brésil, et de collaborer avec nous pour préserver ce trésor naturel. Protégez les forêts tropicales! Elles nous protègent!

Adapté de Don Northey, Jan Nicol et Roland Case (dir.), *Brazilian Rain Forest*, Vancouver (C.-B.), The Critical Thinking Consortium, 2002 avec la permission du Critical Thinking Consortium, à l'intention des enseignants de l'Alberta.